

Protokoll der Pfarrausschuss-Sitzung von St. Cornelius und Zum Göttlichen Erlöser am Dienstag, 15. August 2023, im Pfarrheim von St. Cornelius
Beginn: 19 Uhr, Ende: 20:30 Uhr

Anwesende: Sebastian Brings, Horst Demerath, Frank Didden, Wolfgang Gärtner, Yannik Gran, Alexandra Hein, Markus Kassel, Philipp Müller, Carolin Stecher, Filomena Stegmann, Monika Vog, Ursula Weller

(1) Begrüßung und Einführung

Die Sitzung wird von Frank Didden geleitet.

(2) Bestimmung einer Person, die Protokoll führt

Als Protokollführerin wird Ursula Weller bestimmt.

(3) Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 9.5.2023

Das Protokoll wird ohne Änderungswünsche einstimmig gebilligt.

(4) Rückblick

a. Wortgottesdienstleiter-Beauftragung am 6. Juni in Deutz

Insgesamt rund 40 Personen, davon 4 aus Rath/Heumar, sind durch Weihbischof Rolf Steinhäuser beauftragt worden. Bemängelt wird, dass eine seitens des Bistums bei der Veranstaltung zu dem Thema verteilte Broschüre inhaltlich stark veraltet war.

b. Fronleichnamsfest am 8. Juni

Es war organisatorisch und vom Verlauf her ein gelungenes Fest. Anwohner des Prozessionsweges sollten künftig gezielt bezüglich Ausschmückung angesprochen werden. Eine zweite Station bei der Prozession wäre schön gewesen. Beim anschließenden Beisammensein ist viel Suppe übriggeblieben. Es sollte eine Alternative zur Suppe überdacht werden, beispielsweise Fingerfood, da es zu Fronleichnam oft sehr warm ist. Die Gerätehütte auf der Pfarrwiese von St. Cornelius, wo die Suppe von Mitarbeiterinnen der kfd St. Cornelius ausgeschenkt wurde, war innen sehr schmutzig und musste erst einmal in Ordnung gebracht werden.

c. Aktion „Ferien zu Hause“ zu Beginn der Sommerferien

100 Kinder im Grundschulalter sind von ca. 20 Helfern betreut worden. Erstmals gab es auch „Ferien zu Hause Plus“, wo vorab 30 Jugendliche an 2 Tagen betreut wurden. Es ist eine gebrauchte mobile Industriespülmaschine angeschafft worden, die in der Hütte steht und nach vorheriger Absprache auch von anderen Gruppierungen genutzt werden kann. Modell und Zeitplan für „Ferien zu Hause“ 2024 sind noch offen.

d. Tennen-Sommer-Fest auf dem Pfadfinder-Gelände am 21./22. Juli

Das Fest war gut besucht und sehr gelungen. Essen und Getränke mussten nachgekauft werden. Schön wäre ein gemeinsamer Gottesdienst mit Frühschoppen am Sonntag, sofern sich das Fest auf Samstag/Sonntag verlegen ließe (statt Freitag/Samstag).

e. Sonderverkauf des Cornelius-Basars am 5./6. August

Auch wenn wegen des schlechten Wetters nicht allzu viele Besucher da waren, wurden befriedigende Einnahmen erzielt. Die Atmosphäre war gut und beim Aufbau haben auch Personen aus dem Team des Rather Basars mitgeholfen. Übrig gebliebene neu- und hochwertige Gegenstände wurden anschließend eingelagert, alles Übrige vom Sozialkaufhaus abgeholt. Der Sakristeikeller ist jetzt gut aufgeräumt.

f. Sonstiges

keine Wortmeldungen

(5) Bericht aus dem Pfarrgemeinderat

- Die Internetseite funktioniert – dank Yannik Gran – wieder.
- In Ostheim findet einmal im Monat ein Kirchencafé nach der Sonntagsmesse statt.
- In Neubrück wird jeweils am dritten Sonntag des Monats nach der Messe ein Fröschoppen angeboten.
- Die Planung des Trauercafés in Neubrück läuft über Diakon Schmitz.

(6) Berichte aus den Kirchenvorständen

St. Cornelius

- Josef Höck ist aus gesundheitlichen Gründen von seinem Amt zurückgetreten, nachgerückt ist Philipp Müller.
- Es gibt Gesetzentwürfe zur Änderung des KV-Rechts. Da diese zum Teil noch diskutiert werden, und wegen der strukturellen Änderungen im Bistum ist die nächste KV-Wahl auf November 2025 verschoben worden. Die Rechtsänderungen sehen u.a. vor:
 - Der KV besteht nur noch aus mindestens 5 Mitglieder, zusätzlich delegiert der PGR ein stimmberechtigtes Mitglied.
 - Die Tagesordnung der Sitzungen soll vorab veröffentlicht werden.
 - Gäste dürfen bei den Sitzungen anwesend sein.
 - Kandidaten für den KV dürfen zum Zeitpunkt der Wahl das 75. Lebensjahr noch nicht vollendet haben.
 - Die Amtszeit beträgt nur noch 4 statt bisher 6 Jahre.

Zum Göttlichen Erlöser

Die Turmsanierung ist im Gange und wird noch einige Zeit in Anspruch nehmen.

(7) Neues von der kfd

Derzeit Sommerpause! Für Donnerstag, den 7. Dezember, ist wieder eine Filmvorführung im Pfarrsaal von St. Cornelius geplant, wozu noch technische Hilfestellung benötigt wird.

(8) Neues von den Messdienern

- An der Messdienerfreizeit im Westerwald während der Sommerferien haben 49 Messdiener:innen teilgenommen.
- Am 3. September findet die Einführung von 20 neuen Messdiener:innen und 4 neuen Leitern statt. Gleichzeitig werden 2 Leiter verabschiedet.

(9) Neues von den Pfadfindern

kein Bericht

(10) Ökumenisches Gemeindefest am 20. August

- Der Transport von Grill, Eistruhe und Pavillons ist geregelt.
- Bühnenaufbau Samstag um 14:00 Uhr, ebenfalls Transport von Geschirr und Besteck aus dem kath. Pfarrheim. Restlicher Aufbau (Tische, Stühle, Theke, etc.) erfolgt Sonntag ab 9:30 Uhr.
- Die Messe wird in die Erlöserkirche verlegt (statt open air), dies vereinfacht vieles.
- Bon-/Chipkassen werden von Frau Lopin mit Wechselgeld bestückt.
- Das musikalische Programm steht fest.

(11) Patrozinium St. Cornelius am 17. September

- Nach der feierlichen Messe am Sonntag um 11:00 Uhr in St. Cornelius (die Sonntagsmesse in Erlöser fällt aus) Beisammensein mit Umtrunk: Kölsch, Wasser, Cola, Sprite und kölsche Kanapees. Philipp Müller kümmert sich. Speisen und Getränke werden gratis abgegeben, Kostentragung durch die Pfarrgemeinde.
- Das Beisammensein bei gutem Wetter draußen auf der Pfarrwiese, sonst im Pfarrheim.
- Es werden nur Stehtische und einige Bänke sowie die eigene Theke aufgebaut – ab 9:30 Uhr (Helfer: Caro Stecher, Markus Kassel, Philipp Müller, Yannik Gran, Frank Didden)
- Die Vorabendmesse am Samstag findet auch in St. Cornelius statt.
- Spülmaschine und Pavillons sind reserviert.
- Am Wochenende vorher wird auf das Fest und die Verlegung der Messe hingewiesen.

(12) Patrozinium Zum Göttlichen Erlöser am 22. Oktober

- Die Kommunionkinder 2024 werden in der Messe vorgestellt.
- Anschließend Agape wird von Familie Demerath und Helfern organisiert.
- Es soll Rot- und Weißwein, Traubensaft und Wasser angeboten werden. Dazu Brot und Käsewürfel.

(13) Trier-Wallfahrt 2023

- Findet in der 1. Woche der Herbstferien (30.9.-7.10.) mit bisher rund 20 angemeldeten Teilnehmern statt.
- In den Pfarrnachrichten soll nach Marmelade, Kuchen... für die Wallfahrer gefragt werden.
- Die Tagesetappen liegen zwischen 25 und 35 km.
- **Weitere Interessenten können sich im Pfarrbüro melden!**

(14) Sonstiges

Der Treppenlift im Pfarrheim St. Cornelius ist defekt und nicht mehr zu reparieren. Eine Lösung zur Überwindung der Treppe ist wünschenswert und wird in der nächsten KV-Sitzung angesprochen.

Termine:

Di. 5.9. – 19:30 Uhr Infoabend zum Thema Trauer mit Kindern, Jugendlichen und Familien im StAdel7, organisiert vom Familienzentrum

Di. 24.10. – 19:00 Uhr nächste Sitzung des Pfarrausschusses